MAXÉVILLE

Former les futurs enseignants aux valeurs de la République

A l'occasion de la journée de la laïcité à l'école, un programme de formation et d'animations a été mis en place en direction des enseignants et des étudiants sur l'ensemble des sites de l'Institut National du Professorat et de l'Éducation (INSPE) de l'Académie de Nancy-Metz.

a journée de la laïcité à l'école permet de célébrer l'anniversaire de la loi de séparation des églises et de l'État, votée le 9 décembre 1905.

A Maxéville, une conférence de Sylvie Pierre, maître de conférence en sciences de l'information et de la communication/centre de recherche sur les médiations à l'INSPE, des conférences et des stands d'information des associations partenaires, la plantation d'un arbre de la laïcité, des ateliers conduits par des étudiants avec des élèves des



Sylvie Pierre est entourée des lauréats du concours Casden.

écoles élémentaires de Maxéville et, enfin, un concours proposé par la Casden ont marqué la célébration de cet anniversaire.

Garantir les libertés individuelles

Pour l'ensemble des enseignants, cette journée est un temps fort de l'année scolaire et de la vie du pays. Sylvie Pierre, qui a évoqué les attaques médiatiques contre la laïcité, a tenu à préciser qu'il était important de former les futurs enseignants aux valeurs de la République et de leur faire découvrir les principes de la laïcité qui garantissent l'exercice des libertés individuelles et collectives.

En terme de formation, elle affirme que « l'objectif est de faire acquérir aux futurs enseignants les repères historiques, philosophiques et juridiques indispensables dans l'exercice de leur futur métier, et de leur donner les outils qui leur permettront de les faire partager ».

Plantation d'un arbre de la laïcité

Cette journée anniversaire a été marquée par la plantation d'un arbre de la laïcité dans le parc du site de Maxéville, par Fabien-Schneider, directeur de l'INSPE, et Sylvie Pierre, référente laïcité, en présence de Christophe Choserot, maire de Maxéville, Armand Wrobel, président de la Licra, Eric Peigner, directeur du site, de représentants d'associations partenaires et de nombreux étudiants.